

Editorial

Dra. Andrómeda Ivette Valencia Ortiz ^a

Para iniciar el 2025 contamos con un número que atiende problemas de gran relevancia clínica y social, con la participación de autores del Programa de Maestría y Doctorado en Ciencias Médicas, Odontología y de la Salud de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Departamento de Psicología y Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas del Instituto de Investigación Sanitaria de Aragón correspondiente a la Universidad de Zaragoza en España. De igual forma, participaron autoras de la Facultad de Psicología de la UNAM. También recibimos contribuciones de autoras de la Universidad Autónoma de Coahuila, la Universidad de Guadalajara, que trabajaron con investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo en conjunto con un autor del Departamento de Psicología de la Universidad de Ghana. Otra contribución estuvo a cargo de una autora cuya adscripción es la Secretaría de Educación Pública del Estado de Guerrero, y por su puesto un artículo cuya autora se encuentra en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, así como una autora que se dedica a la práctica privada.

El número actual de la revista aborda temas de gran relevancia clínica como la efectividad del Protocolo Unificado en insomnio comórbido a trastornos de ansiedad utilizando reporte de serie de casos, revisando la importancia de atender el insomnio como parte de los síntomas asociados con alteraciones emocionales. Otro tema que requiere de una atención urgente y prioritaria como afectación de la salud pública son las actitudes hacia el comportamiento suicida en países de ingresos medios y bajos, por lo que una revisión sistemática del tema permite comprender mejor las dimensiones de este problema de salud a nivel mundial.

Otra de las contribuciones aborda la conducta antisocial delictiva en adolescentes mexicanos en conflicto con la ley, identificando algunas características de este grupo vulnerable en comparación con adolescentes sin una condición de conducta antisocial. También contamos con una contribución que explora desde una revisión teórica el Impacto de la violencia de género contra las mujeres en la relación de pareja y otra aportación teórica que aborda los Procedimientos para la evaluación de dificultades severas de conducta en alumnos de nivel básico. Para cerrar con un estudio cualitativo que nos lleva reflexionar sobre los niños y niñas nacidos dentro de penitenciarías desde las propia expectativa psicosocial de la madres privada de su libertad

Agradecemos a todos y todas sus contribuciones al conocimiento en el campo del comportamiento humano y les invitamos a enviar sus hallazgos y compartir con nuestros lectores sus aportaciones en beneficio de nuestra sociedad y del conocimiento en nuestra disciplina.

^a Editora General de la Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research y Jefa del Área Académica de Psicología del Instituto de Ciencias de la Salud, ICSA